
 

 

P. Humberto Henriques, mSC 

Chers frères Missionaires du Sacré-Coeur et 
membres de la Famille Chevalier, ici je suis avec un 
autre général Bulletin pour partager nos activités, 
pensées et, surtout, notre charisme et la spiritualité 
comme Missionnaires du Sacré - Cœur. 

Ce mois de juin est particulièrement spécial pour 
nous car nous célébrons la Fête du Sacré Cœur de 
Jésus avec toute l'Église. Nous espérons que chacun 
de nous puisse renouveler son cœur missionnaire dans 
le Cœur du Fils bien - aimé de Dieu. Pour cela, nous 
vous proposons, en plus de nouvelles, une réflexion 
importante sur le Cœur de Jésus intitulée « L'AMOUR 
DE NOTRE MAISON COMMUNE: LA SPIRITUALITÉ 
DU CŒUR ET LAUDATO SI ', par le P. Abundio, MSC 
(Province des Philippines), écrit spécialement pour ce 
numéro de notre Bulletin. 

Je souhaite que vous ayez une bonne lecture de 
notre Bulletin Général et je vous demande de l'étendre 
à toute la Famille Chevalier, afin que nous partagions 
notre vie et notre mission. 

Étreintes fraternelles dans le Coeur du Christ. 

Comme une équipe de gouvernement 
nous sommes constamment défiés à 
reconnaître le Sacré Cœur en chacun 

et en chacun de vous. Il nous défie 
comme Il vous défie à rester dans la 

lumière de cet amour qui peut 
renouveler toute chose. Ne perds 

jamais courage ou n’enfonces dans la 
peur, car notre espérance n’est pas 
dans le mauvais fonctionnement du 

monde, ni dans les problèmes 
insurmontables qui nous assaillent 
constamment, ni dans nos faibles 

tentatives de tout redresser. Non, notre 
espérance est dans cette personne qui 
nous offre une vision de la tendresse 

effrénée et généreuse Présence Divine 
dans le monde. C’est en Elle que nous 

«avons la vie, le mouvement et 
l’être » (Act. 17,28). 

Lettre fête du Sacre Couer 

   Vendredi le 8 juin 2018 



 

 

UN HOMMAGE AFFECTUEUX AU PÈRE MARCK MCDONALD 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le 9 avril, le MSC et des religieux du 

monde entier se sont réunis pour faire leurs 

adieux au p. Mark McDonald, MSC à 

Watertown, NY. Le célébrant principal était Mgr 

Terry LaValley. L'homéliste était MSC 

Provincial, le révérend Raymond Diesbourg. En 

plus des deux sœurs du Père, Mary & Sally et 

leurs familles, 32 prêtres, 5 diacres et des 

représentants des sœurs MSC, des Filles de 

Notre-Dame du Sacré-Cœur et des Sœurs de 

Saint-Joseph étaient présents à la messe. Le 

Supérieur Général du MSC de Rome, le 

Révérend Mario Abzalon Alvarado, ainsi que le 

Révérend Provincial MSC Raymond Diesbourg, 

Supérieur du MSC Local, le Révérend Richard 

Kennedy, et les Pères Joseph Gleixner, Pierre 

Aubin, Vincent Freeh, Jonas Tandayu, David 

DeLuca , Frère Jean-Paul Paradis, Simione  

 

Volavola, Joseph Kanimea, Frank Natale 

et trois prêtres MSC de la Province canadienne 

de Québec. MASSIEUSE DE L'INSTITUTION 

CHRÉTIENNE Dans son homélie, le Père 

Diesbourg a noté que comme c'était le jour de 

la fête de l'Annonciation de Marie, il a comparé 

la vie de Mère Marie à la vie du Père. 

McDonald. Il a cité la soumission de Marie à la 

volonté de Dieu, quand elle a dit: "Voici, je suis 

la servante du Seigneur. Qu'il me soit fait selon 

ta parole ". Le Père McDonald était disponible 

pour faire la volonté de Dieu dans son appel à 

la mission des Missionnaires du Sacré-Cœur. 

Pendant les prières du dimanche, il y avait des 

gens qui ont donné des témoignages sur la vie 

du Père. McDonald. Son petit-fils, âgé de 10 

ans, a levé la main et a dit: «Oncle Mark 

rassemble les gens». Quelle belle description 

d'un 10 ans. Fr. Mark sera grandement manqué 

par l'Église, et surtout par les Missionnaires du 

Sacré-Cœur. C'était un sage, un grand chef, et 

gentil. Repose en paix McDonald. 

“Le plus grand besoin de 

l'homme, s'il veut trouver un 

sens à sa vie, est d'apprendre à 

croire en l'amour de Dieu 

pour lui, et de le laisser trans-

former sa vie…”  

(Jules  Chevalier) 

22 juillet 1942 - 2 avril 2018 

P. Joe Kanimea, mSC 
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VISITE EN ALLEMAGNE DU SUD—AUTRICHE 

C'était une rencontre avec l'espoir et 
l'enthousiasme. Nous commençons la visite à 
Nitra, en Slovaquie. J'ai trouvé l'une des 
communautés avec les plus jeunes membres en 
Europe. Ensuite, j'ai pu 
visiter les autres 
maisons et 
communautés: 
Salzbourg (où était 
aussi le Père Chevalier) 
et Freilassing où 
certains parents et 
frères aînés vivent avec 
ceux de l'administration 
provinciale. C'était 
surprenant de trouver la 
façon dont les laïcs 
vivent et continuent à 
répandre notre 
charisme, notre spiritualité et notre mission dans 
cette réalité à travers le Collège et le Centre 
Bondeko (projet d'animation missionnaire). Je 
confirme que c'est par l'intermédiaire des laïcs 
que nous continuerons à vivre dans le monde 
d'aujourd'hui. Puis, à Birkeneck, j'ai rencontré un 
projet formidable pour les jeunes en difficulté 
sociale et la Casa Chevalier pour les jeunes 
réfugiés et migrants. La rencontre avec la 
communauté des pères et des frères aînés 
(anciens missionnaires en Afrique) a été, comme 

toujours, un moment édifiant. Pour valoriser les 
années que beaucoup de MSC ont passé leur 
vie missionnaire dans ce centre pour la 
promotion de la jeunesse et qui est aujourd'hui 
dirigé par les laïcs. 

Puis, à Innsbruck, j'ai retrouvé l'espoir 
avec le «jeune» MSC, une communauté qui a 
formé tant de MSC et qui continue aujourd'hui 

d'être un espace de formation pour des 
confrères d'autres pays. Ce fut une réunion 
profonde et formative sur les projets futurs et 
l'expérience communautaire. J'apprécie 

particulièrement la 
possibilité d'un 
nouveau projet pour 
travailler la culture 
professionnelle dans le 
sud de l'Allemagne et 
en Autriche. 
Obtenez "presque au 
paradis" dans le 
merveilleux endroit de 
Maria Kirchental. Un 
espace de prière et de 
profondeur, ainsi que 
de beauté naturelle. 
Quelle caprice d'une si 

belle nature et de rencontrer deux compagnons 
qui aident beaucoup les pèlerins. Lieu avec 
beaucoup d'histoire et centre de dévotion pour 
toute la région. De Kirchental à Steinerskirchen, 
un autre centre de croissance humaine intégrale 
et écologique. Quelle combinaison parfaite que 
nos confrères vivent et promeuvent ensemble 
avec une équipe de collaborateurs laïcs. C'était 
un partage beau et stimulant, aussi à 
Donauwörth et à Rebdorf, autant d'histoire MSC. 

Il y a beaucoup de défis et de situations à 
travailler, mais «gagner sa vie» dans cette 
province. Il y a la vie. Merci pour votre accueil et 
pour l'ouverture aux réunions et entretiens. 
J'apprécie beaucoup la rencontre avec le conseil 
provincial, dans laquelle j'ai confirmé la grande 
générosité de nos frères pour la mission dans le 
monde. 

P. Mario Abzalón A. Tovar, mSC 
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P. Mario Abzalón A. Tovar, mSC 

VISITE EN ALLEMAGNE NORD 

Arriver à Hiltrup est très important pour 

moi. Depuis le début de ma vocation 

missionnaire j'en ai entendu parler. La rencontre 

avec nos frères aînés de la communauté nous a 

fait vivre l'émerveillement de surmonter les 

barrières linguistiques, et nous avons réussi à 

établir un contact de cœur à cœur. Il y avait un 

processus de communication profonde avec 

ceux qui ont été au service de la mission 

pendant tant d'années, en PNG, au Pérou ou en 

Allemagne. La visite à nos frères de l’ Inde qui 

luttent pour maintenir vivante la flamme 

missionnaire était toujours renforcée. Le contact 

avec les habitants d'Oberhausen et le monde 

migrant de Duisburg m'a appris que la mission 

continue. La communauté de Homburg a été très 

accueillante et, une fois de plus, l'espoir que les 

fondations laïques sont aussi les porteurs du 

charisme, pas seulement les MSC. De même, 

dans la communauté MSC de Münster, où nous 

avons partagé un moment de réflexion sur le 

présent et l'avenir de notre congrégation. 

Une grande surprise: Johannesburg, autre 

centre d'attention aux jeunes et aux enfants en 

difficulté, il est admirable de voir comment 

depuis 1913 ce Centre de Vie a aidé et construit 

tant de cœurs transpercés de jeunes et d'enfants 

auxquels la vie a été très difficile. L'immensité du 

Centre m'a fait apprécier beaucoup plus les MSC 

qui y ont donné leur vie pendant plus de cent 

ans. 

La route qui attend cette province, tournée 

vers l'avenir, n'est pas facile. Mais nous 

espérons que bientôt dans votre Chapitre 

Provincial vous pourrez faire un bon processus 

de discernement pour que l'Esprit Missionnaire 

continue d'être une présence prophétique en 

Allemagne. 
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VISITE EN RÉPUBLIQUE DOMINICAINE PROVINCE 

P. Humberto Henriques, mSC 

Comme d'habitude, la Province de la République Dominicaine s'est réunie une semaine en 
avril pour son Assemblée Formative, entre le 16 et le 20 avril 2018. Cette année, une autre élection 
provinciale a également été célébrée. 

La rencontre a été 
conseillée par Soeur 
Cristina (Congrégation 
des Sœurs de Santa 
Tereza), qui est venue 
travailler sur le thème 
du Leadership dans la 
Vie Consacrée. Quatre 
jours ont été 
consacrés intensément 
à réfléchir, discuter et 
proposer de nouvelles 
façons et besoins de la 
province, à travers la 
précieuse contribution 
de cette religieuse. Un 
événement spécial à 
cette occasion a été 
l'engagement de tous 
les MSC à participer 
activement pendant 
cette semaine 
d'études. 
Vendredi, après la 
réunion d'étude, les 
membres de la 
province dominicaine 
ont célébré une autre 
élection provinciale. Le 
père Juan Rodriguéz 
(mieux connu sous le 
nom de Juanito) a été 

choisi comme nouveau provincial, ayant comme date pour le début de son mandat le 21 mai 2018. 
J'ai profité de l'occasion pour visiter certaines communautés MSC en République 

Dominicaine, ainsi que toutes les Maisons de Formation en République Dominicaine (dans la ville 
de Santo Domingo et Santiago) et en Haïti (dans la ville de Port-au-Prince). La Province compte 
avec 4 Maisons de Formation: 1: Aspiranat (dans la Ville de Santiago) que cette année compte avec 
4 formateurs; 2: postulats et pré-noviciat (dans la ville de Santo Domingo) qui compte cette année 5 
formateurs; 3: le Postulat (dans la ville de Port-au-Prince) que cette année a6 formateurs; 4: le 
Noviciat (dans la ville de Santiago) que cette année accueille 5 novices – 2 du Pérou, 1 de 
l'Amérique Centrale, 1 de la Colombie et 1 d'Haïti. 

Avec les formateurs et les formandi nous avons eu des moments de réflexion sur notre 
formation MSC et de détente, où j'ai eu l'opportunité de vivre un peu avec l'avenir de notre 
Congrégation, les encourageant partout à prendre au sérieux ce moment formateur. 

Merci à la Province de la République Dominicaine qui m'a accueilli avec affection et avec 
grande fraternité. Nous remercions chacun des confrères qui sont dans différents domaines avec 
leurs différentes œuvres mais d’ un seul cœur. 
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RÉUNION DE FORMATION EN EUROPE 

Du Avec l'excitation et le sentiment de 
revenir à ce qui a été notre maison dans l'un des 
moments les plus importants dans la vie de 
chaque religieux: le noviciat, Daniel, Domenico, 
Giacomo, Piotr et moi-même, avec le pré-novice 
de la province d’Italie, Francesco, et les novices 
actuels, Benjamin et Mark, nous nous sommes 
réunis la première semaine de Pâques dans le 
cadre d’un rassemblement MSC des Jeunes en 
formation. Les premières lignes de la chanson 
qui était la JMJ officielle de l'hymne de Sidney 
en 2009 résument très bien la nature de cette 
rencontre: «Chaque nation, chaque tribu, se 
réunissent, pour vous adorer» «En ta présence 
nous nous réjouissons de ta miséricorde et 
amour indéfectible ". En effet, sans tenir compte 
de l'Administration générale, représentée par le 
p. Humberto, originaire du Brésil, six provinces 
(Irlande, Italie, Sud-Allemagne / Autriche, 
France, États-Unis et Espagne) et neuf 
nationalités (irlandaise, italienne, polonaise, 

slovaque, béninoise (Afrique), Royaume-Uni, 
France, États-Unis et Allemagne). Accompagnés 
de quelques formateurs et provinciaux, qui ont 
eu leur propre réunion le jeudi de la semaine, 
nous avons eu l'opportunité de nous retrouver, 
de nous rencontrer pour la première fois et de 
partager les deux tables essentielles dans toute 
famille, religieuse: la table de la liturgie et celle 
de la nourriture et des boissons. C'étaient les 
moments centraux de la journée: les laudes, la 
messe et les vêpres en commun et la 
conversation fraternelle après avoir apprécié la 
nourriture fournie par le personnel amical de 
Myross Wood. 

En dehors du partage du pain et de la 
prière, et de l'heureuse rencontre avec les 
paroissiens qui nous ont accompagnés et ont 

prié pour et avec nous pendant le noviciat, nous 
avons eu l'occasion d'écouter deux 
contributions. La première était une réflexion du 
Père Marcus Klemens, responsable de la 
formation et secrétaire du CEP jusqu'en 
septembre, sur la situation de la congrégation en 
Europe dans le contexte de l'universalité et de 
l'expansion de notre congrégation et la 
coopération de plus en plus interprovinciale qui a 
abouti à plusieurs projets et communautés 
internationales. La seconde, du Père Humberto, 
de la Maison générale, nous a rappelé ce que le 
document de Valladolid dit sur la formation, tout 
en nous rappelant à travers une présentation 
PowerPoint des éléments essentiels de notre 
spiritualité et comment nous pouvons la vivre 
dans la réalité actuelle de notre monde. 
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Jaime Rosique, Msc  
(Post-Novitiate - Spain Province) 

P. André Claessens, mSC 

Du 20 au 27 avril André rendait visite à la 
communauté internationale qui  est à l’oeuvre pour 
soutenir la pastorale à la paroisse (comportant 
quelques 40 villages) et la basilique de Notre Dame 
du Sacré Coeur. La communauté MSC comporte à 
la fois l’équipe en action depuis le 1 septembre 2017 
et les autres confrères qui les secondent. La 
communauté dépend directement du P. Général, 
selon la charte établie le 4 décembre 2016. 

Cette semaine dans la communauté a permis 
d’avoir des rencontres avec Emerson, Gabriël, 
Sebastien, Martin et Jongki et l’ensemble de la 
communauté et de participer à certaines activités de 
l’équipe. Le jeudi j’avais aussi la joie de rencontrer le 
vicaire général de Bourges et à table au déjeûner 
Mgr Maillard partageait notre repas et avec une 
tasse de café ils ont prolongé nos échanges en 
présence aussi du provincial P. Auguié et du 
supérieur de la communaté P. Blattmann. En juin 
Mgr Maillard laissera son siège vaccant. J’ai pu 
sentir combien il estime le travail pastoral de nos 
confrères et l’important bénéfice de notre présence à 
Issoudun. Le samedi 29, nous apprenions le décès 
(à l”âge de 95) de l’archevêque émérite Mgr Plateau. 
Lui aussi avait une grande sympathie pour les MSC. 
Après une soirée très conviviale avec toute la 
communauté et avant la levée du jour le vendredi 27 
avril le provincial P. Daniel Auguié me conduisait à 
Orly. Une évaluation plus approfondie est prévue 
pour la première semaine d’octobre. Les confrères 
seront alors riche d’une année pastorale pleine et 
d’une saison de pèlerinage. Chers confrères, merci 
de l’accueil et de tous les partages. Que notre projet 
commun puisse renforcer aussi notre fraternité 
internationale! 

VISITE A LA COMMUNITÉ  

INTERNATIONALE A  

ISSOUDUN Auparavant, les deux premiers 
jours nous avons eu l'opportunité de 
partager entre nous et avec les novices et 
les prénovices comment nous vivons ces 
premiers pas dans la vie religieuse, en 
expliquant brièvement nos expériences 
dans le retour aux études et l'expérience 
pastorale de certains nous avons participé 
dans le cadre de notre formation interne. 
Les novices nous ont montré une 
présentation sur le noviciat jusqu'à 
présent et Francesco a partagé avec nous 
son expérience au cours des six derniers 
mois dans la communauté de Piazza 
Navona et les étapes qui l'ont amené à la 
famille Chevalier. Nous avons également 
eu le temps de discuter en groupe des 
questions que nous considérons comme 
importantes pour notre présent et futur en 
tant que MSC en Europe: la promotion et 
le soutien des vocations, où voyons-nous 
notre ministère dans 10-20 ans, comment 
vivre avec les générations précédentes et 
comment vivre et transmettre notre 
spiritualité au 21ème siècle. 

Les soirées étaient réservées aux 
activités de loisirs et sociales organisées 
par les novices, incluant un repas 
ensemble et une soirée quiz, avec la 
possibilité de faire de courts voyages 
dans les environs en profitant du 
printemps irlandais relativement doux. Le 
jeudi, nous sommes revenus à Dublin, et 
vendredi, chacun est revenu comme 
avant, mais différent, fatigué, mais 
heureux de retrouver le Christ ressuscité 
dans notre Galilée (Mc 16, 7-8), dans 
notre noviciat européen de Myross Wood. 
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RÉUNION DES FORMATEURS A YAOUNDÉ 

Le 4 mai au petit matin les Pères 
Humberto et André quittent la maison généralice 
pour l’aéroport avec destination finale Yaounde, 
la capitale du Cameroun, où se déroulera la 

réunion des formateurs de l’UAF. Pour 
Humberto cela sera la première visite en 
Afrique. 
Cela veut dire que sont venus de Kinshasa 
(RDCongo) un resprésentant du pré-noviciat et 
du noviciat, de Dakar (Sénégal) le responsable 
du pré-noviciat accompagné du supérieur du 
district, P. Ivon Banackissa, qui est en même 
temps le coordinateur du comité de formation. 
Nous étions accueillis au post-noviciat à 
Nkolbisson, dans un cadre verdoyant à l’écart 
des bruits de la ville. Aussi le supérieur de 
l’Union, P. Toussaint Iluku, prit part aux travaux 
qui prenaient fin le vendredi 11 mai. Le P. 
Banackissa quittait Nkolbisson déjà avant la 
levée du soleil afin de se rendre à Kinshasa où 
se célèbrait le 13 mai l’ordination sacerdotale 
de 5 confrères Congolais.  Alors le P. 

Humberto est rentré à Rome pour y participer à 
la visite ‘ad limina’ de quelques provinciaux. 
André est resté encore une semaine afin de 
pouvoir rencontrer les confrères qu’il n’a pas pu 
visiter (Yangben) ou parler en mars dernier. A 
part de ceux qui travaillent au Nord du pays à 
Bourrha (diocèse de Maroua). Dans les 4 
maisons de formation il y a 40 jeunes gens de 7 
pays et ils sont encadrés par 10 aînés. Un grand 
handicap pour les formateurs pour se rencontrer 
plus souvent constituent les distances entre les 
principaux pays de l’Union et les billets d’avion 
très coûteux. Le P. Bruno Kuen, maître des 
novices cette année, racontait que son billet 
Kinshasa – Yaounde coûte autant que le voyage 
Salzbourg (Autriche) – Sidney (Australia) ! 
Somme toute c’était une semaine pour renforcer 
les liens d’amitié et d’échanges riches 
concernant la vie de nos maisons de formation 
et les joies et les peines des formateurs qui y 
travaillent, souvent dans des circonstances 
difficiles.  

P. André Claessens, mSC 
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Le vendredi 13 avril 
2018, les Pères Germaan Van 
Muylder, Théo te Wierik, 
Herman Joseph Johny 
Luntungan et Daniel Auguié 
sont arrivés à Rome pour leurs 
visites Ad Limina. Au cours de 
la semaine suivante, ils ont 
rencontré le Conseil Général, 
le Secrétaire Général, 

l'Économe, l'Archiviste, le 
Postulateur et le Procureur, 
pour être informés des 
diverses responsabilités et 
obligations de leur charge. Ils 
ont partagé des informations 
sur la situation de leurs 
provinces avec le Conseil 
général. Le mercredi de cette 

semaine, le Père John Mitakda 
les a conduits à l’audience 
papale Place St. Pierre et à 
d'autres sites, et plus tard dans 
la soirée, ils se sont réunis 
avec la communauté locale 
pour une récréation. Ils ont 
quitté Rome le 20 avril, 
retournant dans leurs 

provinces respectives, mieux 
informés et liés à la 
communauté internationale 
des MSC. 

Le 12 mai, le Père Paco 
Blanco est arrivé d'Espagne 
pour sa visite Ad Limina. Le 
lendemain, les Pères Edvaldo 

Rosa de Mendonça et Joaquin 
Herrera ont atterri à l'aéroport 
de Fiumicino pour leurs visite 
Ad Limina. Edvaldo est arrivé 
de Sao Paulo au Brésil. 
Joaquin est arrivé du 
Guatemala. Ils ont également 
rencontré le P. Général, son 
conseil et les autres membres 
du personnel général. Ils ont 
réussi à s'adapter à une 
journée de visites autour de 
Rome et une soirée avec la 
communauté locale. Paco et 
Edvaldo ont quitté Rome le 18 
mai. Joaquin est resté encore 
quelques jours pour profiter de 
la culture romaine et est 

retourné en Amérique centrale 
le 22 mai. 

P. John Willio est arrivé 
de Papouasie-Nouvelle-
Guinée le 23 mai après 
plusieurs longs vols. P. Carl 
Tranter est arrivé d'Irlande le 
23 mai. Chris McPhee est 
arrivé le dimanche 27 mai. Ils 
ont commencé leurs visites Ad 
Limina le lundi 28 mai après 
plusieurs jours pour surmonter 
le décalage horaire. Ils ont 
également assisté aux 
réunions obligatoires, aux 
récréations, aux prières et aux 
messes quotidiennes avec la 
communauté locale. Comme 
les deux autres visites 
précédentes, les Provinciaux 
et le Conseil général ont 
célébré une messe ensemble 
et plus tard dans la soirée un 
repas agréable dans un 
restaurant local. Chris est 
retourné en Australie le 2 juin. 
Carl est retourné en Irlande le 
5 juin. 

John est resté jusqu'au 
22 juin en assistant à un atelier 

d’une conférence anglophone 
qui s'est tenue à l'Université 
Grégorienne du 18 au 21 juin. 
Il a été nommé pour assister à 
cette conférence par la 
Conférence des évêques 
catholiques de PNG et des Îles 
Salomon. Le thème portait sur 
la protection des mineurs et 
elle a été organisée par la 
PNG et l'Australie. 

“AD LIMINA” VISITES 

P. Mike Miller, mSC 
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P. Paulus Pitoy (Polce), mSC 

Conférence internationale 
CONSECRATIO ET CONSECRATIO PAR EVANGELICA CONSILIA 
Réflexions, questions encore ouvertes, voies possibles, 

La Conférence Internationale organisée par le Dicastère de la Congrégation pour les Instituts 
de Vie Consacrée et les Sociétés de Vie Apostolique, tenue du 3 au 6 mai 2018 à l'Université 
Pontificale Antonianum de Rome. Il y avait environ six cents membres des diverses formes de Vie 
Consacrée (Ordo Virginum, Instituts Religieux, Sociétés de Vie Apostolique, Instituts Séculiers et 
Nouvelles Formes, Associations et Mouvements) impliqués dans la réflexion sur certaines questions 
identifiées lors du Séminaire précédant par le même Dicastère. 

Cette conférence vise à mieux comprendre qui nous sommes en tant que personnes 
consacrées avec notre propre charisme et spiritualité dans l'Église et la Société d'aujourd'hui, à 
travers: les contributions, la réflexion, le dialogue et le partage des participants. 

La première partie de cette réunion a consisté en des contributions sur l'aspect biblique (Sr. 
Nuria Calduch-Benages, MN), l’aspect théologique (par le P. José Christo Rey García Paredes, 

CMF) et l’aspect juridique (par le P. Sebastiano Paciolla, O. Cist). Dans le 
cadre de ces 
contributions, nous 
avons également 
rencontré le Pape lors 
d'une audience spéciale 
tenue à la Salle Paul VI 
au Vatican. A cette 
occasion le Pape donne 
à ces trois "P" des 
conseils importants pour 
les religieux et 
religieuses: Prière, 

Pauvreté et Patience. La 
deuxième partie a consisté en des réunions de carrefours pour discuter et partager en petits 
groupes les expériences de la vie religieuse, guidées par plusieurs paramètres essentiels centrés 
sur la relation de la vie consacrée au monde, la mission, la vie fraternelle, le charisme et la 
spiritualité. et le droit canonique. 

Et pour l’avenir de la Vie Consacrée, comme don de Dieu pour l'Eglise et le Monde, cette 
conférence indique quelques questions encore ouvertes: 
 La vie consacrée ne peut pas être définie uniquement par la profession des conseils 

évangéliques, mais aussi par son lien avec: la vie fraternelle, la mission, la vie intérieure, la 
vocation et la prophétie. 

 Nous ne pouvons plus parler de consécration «spéciale» ou de consécration «plus radicale», 
mais de consécration «spécifique» qui, par fidélité à ses origines et à sa mission prophétique, 
devrait être aux frontières du Royaume. 

 La réciprocité entre les hommes et les femmes fait partie de la vie quotidienne. 
 La consécration et la manière spécifique de devenir disciple doivent être plus étroitement liées. 
 Redonner du sens aux vœux dans une perspective de relation avec l'Autre et avec les autres, 

comme moyen d'humaniser le sens des vœux. 
 Nous devons promouvoir un modèle de formation qui aide les personnes à mûrir et à vivre 

pleinement au lieu de les priver de la «normalité». 
 Nous avons besoin d'une meilleure compréhension de l'appréciation et du renforcement des 

relations interculturelles pour vivre la mission, la fraternité, l'intériorité et la formation. 
Peut-être n'y a-t-il pas de nouveaux problèmes, mais cette conférence aide au moins les 

participants à être toujours conscients de leur vocation spécifique et à s'ouvrir à la situation de 
l'Église et de la Société dans laquelle la Vie Consacrée cherche une signification actualisée et sa 
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P. Chris Chaplin, mSC 

RÉUNION DE “SEDOS” 
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SEDOS (Service de Documentation et 
d'Etude sur la Mission Globale) est un forum 
ouvert aux Instituts de Vie Consacrée, qui 
s'engagent à approfondir leur compréhension de 
la mission globale. Il encourage la recherche et 
diffuse des informations par le biais de son 
Bulletin et de sa page d'accueil, de son séminaire 
résidentiel annuel, de ses conférences publiques 
et de ses ateliers. 

Le Séminaire Résidentiel SEDOS 2018 
s'est tenu à ARICCIA (près de Rome), du 30 avril 
au 4 mai, sur le thème de la JEUNESSE et de la 
MISSION. Alan Neville, MSC, directeur des 
vocations de la Province d'Irlande, et Willy 
Mendez, MSC et Juan Molina, MSC, qui 
travaillent dans les vocations et la pastorale des 
jeunes dans la province d'Espagne, ont participé 
à ce séminaire. 

Les contributions au séminaire incluaient 
la culture des jeunes, en particulier la génération 
Y, la croissance dans la vocation religieuse, 
l'internationalité et la jeunesse, l'évangélisation 
par ceux qui entretiennent une relation 
personnelle avec Jésus, et une enquête 
statistique professionnelle très intéressante. Le 
Cardinal Lorenzo Baldisseri a parlé du Synode 
2018 sur la jeunesse. 

Les participants MSC ont considérés que 
leur temps ensemble était un avantage 
significatif. Nous prenions du temps chaque jour 
pour discuter ensemble de ce que nous 
entendions et pour explorer les directions que 
nous pourrions prendre après le séminaire. Nous 
avons apprécié le travail en réseau avec d'autres 
congrégations religieuses, en partageant nos 
approches de la jeunesse et des vocations, et en 
apprenant à connaître le paradigme différent de 
la jeunesse. Nous voyons la nécessité de faire 
évoluer le langage de notre spiritualité et de notre 
charisme pour qu'ils puissent toucher les réalités 
vécues de la vie des jeunes. Nous nous sommes 
arrêtés pour écouter et répondre à la façon dont 
l'Esprit nous appelle à travers ces réalités. 

Certaines questions importantes 
soulevées par le séminaire comprenaient: 
l'Évangile et notre jeunesse nous appellent à un 
changement radical et à aller aux racines nues. 
Le changement doit avoir une vision pour qu'il 
soit efficace. Quelle est notre relation au 
changement? Comment gérer la fragilité 

personnelle et institutionnelle? Quelle confiance 
avons-nous en les jeunes? Quelle est l'utilité de 
dix années de formation si nous ne pouvons pas 
vivre ensemble nos différentes réalités avec 
harmonie et respect? Nous sommes appelés à 
une prophétie collective, qui commence par le 
kérygme et non par la catéchèse. Sommes-nous 
pro-actifs en ce qui concerne les vocations? 
Avons-nous créé des équipes de vocation? 
Utilisons-nous les médias pour la promotion des 
vocations? Qu'est-ce que les jeunes vont 
rencontrer lorsqu'ils viendront à notre porte, car 
notre face à face avec eux est essentielle? Quels 
sacrifices sommes-nous prêts à faire pour 
assurer de futures vocations? 

Nous avons discerné l'Esprit en disant 
"Faites bouger!" Et entendu cela comme un 
encouragement à avancer rapidement et avec 
énergie. Nous espérons rassembler ceux qui 
travaillent dans des équipes professionnelles et 
avec les jeunes pour tracer une voie distinctive 
MSC de discernement vocationnel basée sur la 
Spiritualité du Cœur. 
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AMOUR DE NOTRE MAISON COMMUNE: 
LA SPIRITUALITÉ DU COEUR ET DE LAUDATO SI ' 

Il y a une belle pensée du P. Jules 

Chevalier qui pointe vers l'immanence de 

l'amour de Dieu dans la création: «Déjà dans la 

matière, il y a une sorte de connaissance, un 

commencement d'amour. Dans l'atmosphère et 

dans l'eau, ces milliers de variétés d'animaux se 

connaissent, s'aiment: une première ébauche, 

une première ébauche, parfaite en 

soi, merveilleuse, envoûtante “... 

(Le Sacré Coeur, p. 62) . 

Cette profonde 

perspicacité du 

Fondateur implique 

une emphase 

particulière sur 

notre 

responsabilité 

morale de prendre 

soin de 

l'environnement, 

notre foyer 

commun, parce que 

l'amour de Dieu se 

manifeste dans 

l'ensemble de Sa création. 

L'encyclique Laudato 

Si 'du Pape François souligne 

notre responsabilité morale de prendre 

soin de la terre, notre foyer. Ce qui se passe est 

en effet alarmant: changement climatique, 

réchauffement climatique, élévation du niveau 

de la mer, typhons plus forts, crues soudaines, 

pénurie d'eau potable, etc. Ces menaces sont 

devenues de graves menaces pour tous les 

habitants de la planète, pauvres et défavorisés. 

Ce qui nous amène dans cet état de 

l'environnement est le fait que ce que nous 

faisons, nos activités humaines, affectent 

gravement la terre, l'eau, l'air et les différents 

types et formes de vie biologique qui composent 

l'écosystème entier de notre planète. De 

nombreuses variétés d'espèces animales et 

végétales sont en voie d'extinction, car les 

forêts, les prairies, les zones humides et les 

écosystèmes aquatiques sont dégradés ou 

détruits sans réfléchir. 

La crise écologique nous met au défi de 

réévaluer notre compréhension de 

nous-mêmes, de notre relation 

les uns avec les autres et 

de l'environnement. 

Nous devons prendre 

en compte nos 

valeurs et notre 

mode de vie, nos 

choix relationnels 

et moraux en vue 

de préserver la 

planète. Nous 

avons besoin de 

la Spiritualité du 

Cœur pour nous 

réorienter vers la 

formation de bonnes 

relations non seulement 

entre nous mais aussi avec 

les espèces non - humaines 

dans l'écosystème. 

Vivre la Spiritualité du Cœur nous 

conduirait à nourrir la communauté humaine et 

l'environnement. Nous pouvons vivre 

durablement en vivant simplement. Vivre 

simplement, c'est se décharger de la 

préoccupation d'avoir plus à être plus. La 

simplicité ne doit pas être comprise comme 

vivant avec moins que ce dont nous avons 

besoin pour nous épanouir, mais pour vivre avec 

l'équilibre afin de trouver une vie avec un but 

plus grand et l'accomplissement les uns avec les 

autres et avec l'environnement. 
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La vie durable à la lumière de la 

Spiritualité du Cœur exige que le modèle de 

notre relation soit ancré dans l'amour. L'amour 

de notre maison commune exige des 

changements significatifs d'attitudes et de 

valeurs; il nécessite une conversion écologique. 

La conversion écologique consiste à rechercher 

l'harmonie avec d'autres êtres humains dans la 

communauté et avec l'environnement, car c'est 

ce que Dieu veut pour toute sa création. Être en 

harmonie, ce n'est pas prendre ce qui est dû 

pour les autres surtout des pauvres qui ont 

moins accès aux ressources de la terre; il ne 

s'agit pas de prendre plus de ce que 

l'environnement peut reconstituer. 

Laudato Si nous rappelle que toutes les 

formes de vie sur cette planète constituent le 

grand système interconnecté et interdépendant 

(n ° 70, 92, 111, 138, 240). Endommager une 

partie du système affecte l'ensemble. Pour être 

en mesure de vivre de manière durable pour les 

générations présentes et futures, nous devons 

conserver les systèmes existants de soutien à la 

vie afin que la planète continue de nourrir la vie. 

Nous conservons la biodiversité dans laquelle 

une variété d'espèces et d'autres organismes 

sont protégés car ils sont tous des composants 

de notre système de support de vie. Nous 

assurons le bon usage des sources 

renouvelables de l'environnement qui 

comprennent les sols, les vents, les forêts, les 

écosystèmes marins et d'eau douce. 

L'amour de notre maison commune se 

résume finalement à la responsabilité 

personnelle. Chaque personne peut faire un 

petit ou grand effort qui pourrait nourrir ou 

endommager la communauté et 

l'environnement. Chaque personne a la 

responsabilité morale de favoriser la durabilité 

communautaire et environnementale. Cela doit 

être souligné dans nos différents ministères en 

tant que Missionnaires du Sacré-Cœur, 

spécialement à notre époque. 

Pour finir, nous disons que les problèmes 

environnementaux que nous avons actuellement 

sont contraires à la volonté de Dieu. Nous avons 

échoué dans notre rôle de gardiens - en tant 

que gardiens - les uns des autres et de la 

création de Dieu. Nous avons brisé le lien que 

Dieu a créé entre nous et l'environnement. Ce 

qui est requis, c'est un changement de cœur qui 

devrait commencer par la reconnaissance que 

tout doit son existence à Dieu. Laudato Si nous 

exhorte fortement: "Nous ne sommes pas Dieu. 

La terre était ici avant nous et elle nous a été 

donnée. "(n° 67). 

Le triste état de l'environnement exige 

que nous aimions Dieu en aimant Sa création, 

de ne pas en abuser comme si nous la 

possédions, et d'aimer notre prochain en 

particulier les pauvres qui souffrent beaucoup 

des effets de la destruction de l'environnement. 

Nous devons identifier des moyens de 

changer nos valeurs et nos paradigmes afin que 

le lien puisse être rétabli et qu'une relation 

significative et enrichissante entre nous et 

l'environnement puisse se produire. En nous 

efforçant de remplir notre rôle d'intendants 

moralement responsables, nous devons vivre la 

Spiritualité du Cœur pour prendre soin les uns 

des autres, en particulier les pauvres et 

l'environnement. Cela constitue aussi notre 

mission, à l'heure actuelle. 

 

Fr. Abundio 'Jay-Ar' Babor, MSC 
Philippine Province 
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  ÉRECTION DE LA PROVINCE MSC DE CORÉE 
Merci Dieu et un généreux bienfaiteur qui a fait 
don d'un grand terrain dans Kanghwa, en raison 
de sa proximité de l'Université catholique 
d'Incheon, nous pourrions y mettre la maison de 
formation, la plupart de nos jeunes prêtres et 
frères étudiés à ce séminaire. 
Et maintenant, la célébration en Kanghwa (28 
Avril 2018) a été très heureuse, réussie et 
mémorable car il est né en fait une nouvelle 
province: la province MSC CORÉE. Toute la 
congrégation du MSC à travers le monde se 
réjouit de cet événement historique important, 
tout particulièrement les membres de la 
Province MSC Korea, de la Province des 

Philippines et de la Province néerlandaise. 
Son Excellence, Mgr Jean-Baptiste Jung Shin-Chul du diocèse d'Incheon a célébré la 

messe solennelle d'action de grâce pour la mise en place de la province MSC de Corée, ainsi 
que la bénédiction et le dévouement de l'église qui porte le nom de Notre Dame du Sacré-
Coeur. Cette église est magnifiquement conçue, massivement construite et bien située au 
sommet d'une colline. Son Excellence était très heureux et reconnaissant d'avoir été invité à 
présider ces deux événements historiques importants du MSC. Il y avait beaucoup de prêtres 
qui ont concélébré, plusieurs frères religieux et beaucoup de religieux présents; et de nombreux 
Associés Laïcs MSC (membres de la famille Chevalier) qui ont honoré l'occasion. Plus de 500 
personnes étaient présentes dans l'Église. C'était en fait une célébration eucharistique festive 
pour tous les présents. 

Notre hommage spécial d'amour et d'appréciation va au Père. Pedro Arguillas et le Père 
Danilo Ceniza, qui sont revenus au Créateur avant cet événement important. Le ciel et la terre 
savent très bien quelles grandes choses ils ont faites. Nous espérons que nos prières et 
prêtres, frères et laïcs associés MSC Coréens, dirigé par le nouveau Supérieur Provincial, le 
Révérend Père Matthew Park, MSC et le Conseil continuera d'annoncer et de répandre l'amour, 
la paix et la compassion de Jésus à travers la "Spiritualité du Cœur" non seulement en Corée, 
mais aussi dans d'autres pays; dans le même temps, proclamer le besoin de soins, de défense 
et de protection de l'environnement et de la nature. Prendre soin de la Terre Mère. 

 

 

 

 Ordination presbytérale 

Le 26 mai (fête de Notre-Dame du Sacré

-Cœur), 2018 Rataro Raimon et le père Taaia 

Tawaia a été ordonné prêtre par Mgr Paul Mea, 

évêque de Tarawa & Nauru à Nonouti, Kiribati. 

Raymundo T. Sabio, MSC –  
Préfète apostolique émérite, Îles Marshall 
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 Ordination presbytérale 

Le 5 mai 2018, le Père John Fong a été 

ordonné prêtre par Mgr Peter Loy Chong, 

archevêque de Fidji à la paroisse Notre-Dame-

de-l'Assomption, Lomary, Fidji.  

 

 

Ordination presbytérale 

Le 13 mai, 5 MSC ont été ordonnés au 
Congo (Afrique) à la paroisse Ste Marie 
Auxiliatrice par Mgr Fridolin Ambongo, 
archevêque- coadjuteur de Kinshasa. 

Vous, membre de la Famille 

Chevalier, pouvez également 

envoyer vos nouvelles à cette 

session de notre Bulletin. Envoyez 

un court texte avec une photo à 

l'adresse e-mail: 

msc.ebulletin@gmail.com 

Nous félicitons aussi les 

confrères qui ont fait leur 

profession perpétuelle dans 

plusieurs pays!  


